

MEMORIAL

En esta fecha damos a conocer a las comunidades locales y nacionales, asimismo al público en general que somos 150 familias del Municipio de El Estor, Izabal, quienes nos hemos organizado, hombres y mujeres, desde hace tiempo para reflexionar nuestra triste realidad socioeconómica y de sobrevivencia. Hemos dialogado, analizado y llorado, pero sobre todo debatido sobre lo que debemos hacer, porque creemos que no es justo que sigamos viviendo este sufrimiento de marginación y discriminación en contra de nosotras las mujeres, los hombres, igualmente contra nuestras hijas e hijos.

INFORMAMOS QUE:

- ✓ Somos familias que sufrimos la extrema pobreza y que muchas veces comemos una sola vez o dos veces al día. Razones por las que seguido nos enfermamos y padecemos desnutrición.
- ✓ Nosotros los hombres no tenemos trabajo en nuestro municipio, y si conseguimos lamentablemente no es permanente. No hay fuentes de trabajo. Por eso salimos a buscar trabajo en otros lados y no hay. Si encontramos, los salarios son injustos y somos explotados.
- ✓ Nuestros hijos no pueden ir a la escuela porque no tenemos dinero, además deben ayudarnos para buscar el sustento diario, la comida. Cuando se enferman es un martirio porque no contamos el recurso económico para llevarlos al médico.
- ✓ Varias familias tenemos entre cinco a ocho hijas e hijos, lo que aumenta nuestro calvario para mantenerlos como Dios manda.
- ✓ Pero lo más pesado, triste y doloroso es que no poseemos un lote para vivir y mucho menos un terreno digno para poder sembrar y cosechar. Hemos realizado gestiones ante algunas instituciones, sobre todo en FONTIERRA, para que nos apoyen de alguna manera, pero no hay esperanzas porque para nosotros no existe una estructura que vele por nuestro problema social y comunitario.

Porque consideramos que esta situación no se puede seguir aguantando, y porque consideramos que es injusta, además de ser una VIOLACIÓN A NUESTROS DERECHOS HUMANOS, hemos decido:

- a. Continuar fortaleciendo nuestra situación organizativa.
- b. Seguir luchando para que las instituciones del gobierno atiendan nuestras necesidades.
- c. Ocupar en este día Waqib´ Tz´ikin, jueves 10 de agosto del 2006, el terreno baldío que se encuentra en el municipio de El Estor, Izabal. Este terreno lleva por nombre “Las tres quebradas”.**
- d. Con esta acción damos a conocer nuestra lucha a la comunidad local, nacional e internacional, porque creemos que está en nuestro derecho exigir una vida digna, tal como se lee en la CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LA REPÚBLICA DE GUATEMALA.

**COORDINADORA NACIONAL INDÍGENA Y CAMPESINA, CONIC.
Miembro de UASP, Waqib´ Kej, CLOC y Vía Campesina Internacional.**

Guatemala 10 de Agosto del 2006.